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A corrida pela presidência anda cada vez menos previsível no Brasil. É o que apontam as pesquisas mais recentes

sobre as eleições. Faltando cinco meses para o pleito, os números evidenciam que o atual cenário de disputa entre

o presidente Jair Bolsonaro e o ex-presidente Lula é o mais polarizado, neste mesmo período, desde Dilma x Serra

em 2010. O Diario traz hoje o detalhamento das pesquisas e a análise de cientistas políticos. Política 5

Brasil caminhapara a eleição
mais polarizadadesde 2010

“E se fizessem isso com
suamãe ou sua filha?”

Forro de gesso desaba
no HR e gera desespero

Uma das protagonistas da final do Pernambucano, a árbitra Deborah

Cecília dá sua versão sobre a reação de Jean Carlos após ser expulso

por agredir um adversário. Deborah ainda analisa e desabafa sobre o

desafio de ser mulher na arbitragem. Esportes 14

Partes do forro de gesso da unidade de trauma do Hospital da

Restauração desabaram, ontem à tarde, causando desespero entre

pacientes, acompanhantes e funcionários que estavam no setor.

Vazamento teria ocasionado o incidente. Vida Urbana 12

ASAIA-JUSTA
ENTRE LULA
EMARÍLIA
Preterida no estado,

deputada é um dos

principais nomes

presentes em ato do

Solidariedade.

Política 4

ODIAD
DEANDRÉ
DEPAULA
Deputado convocou

entrevista após

especulação de que

Teresa Leitão

ganhou disputa para

o Senado. Política 3

VACINAÇÃO
PARAOS
PROFESSORES
Capital inicia a

segunda etapa da

Campanha Nacional

de Vacinação contra

Gripe. Vida Urbana 10
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A Ordem dos Advogados do Bra-
sil é a instituição que representa
a advocacia, mas possui um papel
importante para a sociedade. Não
à toa, é comum perceber a par-
ticipação da OAB nos principais
momentos da história do país. A
lista de serviços prestados à socie-
dade, nas mais diversas áreas, é
reconhecidamente extensa e, ao
contrário do que alguns possam
imaginar, vai muito além dos as-
pectos jurídicos.

Um bom exemplo dessa relação
íntima com as questões que afe-
tam a vida da população ocorreu
aqui na seccional pernambuca-

na da OAB. A partir de requeri-
mento da diretoria, o Conselho
Estadual aprovou mudança na
formação da lista sêxtupla pa-
ra o quinto constitucional, dan-
do um passo fundamental para
garantir uma maior equidade
na representação dos nossos tri-
bunais. Ou seja, em consonân-
cia com uma pauta que precisa
ser priorizada, a OAB Pernam-
buco fez sua parte ao promover
uma maior participação das mu-
lheres e colegas negros e negras
em um espaço de poder, no ca-
so o Poder Judiciário.

O quinto constitucional repre-

senta um percentual de desem-
bargadores componentes dos tri-
bunais, cuja indicação se dá atra-
vés da Ordem do Advogados do
Brasil ou do Ministérios Público.
Contudo, as indicações para com-
posição da lista sêxtupla do quin-
to constitucional, no caso da Or-
dem, não representava a realida-
de da advocacia no que se refere
ao gênero e raça.

Agora, as listas sêxtuplas serão
compostas observando-se a pari-
dade de homens e mulheres e o
percentual de 30% de colegas ne-
gros e negras. Sem qualquer pre-
juízo ao sagrado direito de livre

As mais recentes pesquisas so-
bre o mercado imobiliário reve-
lam que o bairro do Pina é o mais
valorizado da cidade. Nem sem-
pre foi assim.

O antigo subúrbio sempre con-
viveu com mistérios e preconcei-
tos que estimularam lendas urba-
nas. A História ajudava.

Primeiro foi a chegada dos je-
suítas. Eles construíram um hos-
pital que recebia escravos mori-
bundos após as agruras e os so-
frimentos da travessia do Atlânti-
co. Poucos sobreviviam. Ficaram
as almas penadas assombrando
os poucos passantes.

Em seguida, o local foi ocupado
pelos irmãos Pina, que deram no-
me ao lugar e originaram a cren-
ça de que, durante a fuga da área
– não se sabe por que -, deixaram
um tesouro. Na correria teriam
enterrado baús cheios de dinheiro,

ali onde hoje é o Primeiro Jardim.
Séculos depois, a realidade tra-

ria novas histórias e velhos tabus.
A prostituição que proliferou no
rastro da ocupação de tropas ame-
ricanas durante a II Guerra, e a
construção do Cano Pina ponto
terminal do primeiro sistema de
esgotamento sanitário da cidade.

A soldadesca norte-americana
atraiu a alegria das noites, com o
Cassino Americano, bares, prostí-
bulos, jovens de variadas serven-
tias e novos comportamentos. O
Cano do Pina entrou no folclore,
originando novos preconceitos,
versados e musicados: “O Pina é
um colosso/ tem armazém/ que
vende merda/ Em grosso...” “O Pi-
na/ lugar de banho/ tem um tole-
te/ que é do teu tamanho”.

Os moradores resistiam. Pecado-
res, boêmios de todas as nações, de-
sordeiros treinados nas estivas do

Conquista para a sociedade

O velho e o novo Pina
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escolha da advocacia que parti-
cipará da eleição direta para es-
sa importante votação.

Como presidente da OAB Per-
nambuco, o mínimo que posso
fazer é, no papel de observador,
perceber o quanto deveria ser di-
fícil para uma advogada ou um
colega negro ou negra decidir to-
mar parte em um processo como
a lista sêxtupla do quinto consti-
tucional. Considerando que nas
últimas indicações não se obser-
vou dentre os candidatos e can-
didatas a realidade da advocacia.

É importante destacar que a
conquista na formação da lista
sêxtupla faz parte de um conjun-
to de mudanças que teve início
com a observância da paridade

de homens e mulheres e o percen-
tual de 30% de colegas negros e
negras na formação da diretoria
da OAB de Pernambuco, da Cai-
xa de Assistência da Advocacia,
da Escola da Advocacia, do Con-
selho Federal, do Conselho Esta-
dual e das Subseccionais.

Nossa instituição precisa ser
um espelho da realidade da ad-
vocacia e da sociedade, conside-
rando que a maior participação
de mulheres e negros na advoca-
cia nada mais é que aproximar
a nossa profissão da verdadeira
representatividade que encon-
tramos na população brasileira.

* Advogado e Presidente da OAB

Pernambuco

Porto, no vai e vem de barcos en-
tre o velho Recife e o Pina. Quem
tardasse, tomando umas e outras
nos bares e pensões de raparigas
da Rua da Guia, perdia o rumo e
surgiam os brabos, os desordeiros
de carteira assinada.

A partir dessa época, o velho bair-
ro foi lentamente sendo transfor-

mado. As primeiras e minúsculas
casas das ruas mais antigas, mora-
dias de gente simples, pescadores
e corpulentos estivadores do por-
to foram sendo abatidas, transfor-
madas em pequenos negócios de
oficinas e de comes e bebes.

Em meados do século passado,
pontes de concreto, a avenida à bei-
ra mar, aproximaram lentamente

o bairro da explosão imobiliária.
Aos poucos, os empreendedores de
visão mais aguçada reservaram as
melhores fatias territoriais.

Na década de 1970, a rede de mer-
cados Bompreço estava em rápida
ascensão. Crescia em toda a região
e buscava novas áreas para se ex-
pandir. Terrenos em esquinas mo-
vimentadas, eram raridades, como
o que fica o Cassino Americano, no
Pina. O industrial João Santos, fa-
lecido em 2009, era dono do terre-
no, mas não vendia. “Terra é coisa
que não se faz mais”, dizia.

O líder do Bompreço, empreen-
dedor João Carlos Paes Mendon-
ça, pensava diferente. Comprar e
vender sempre foram seus negó-
cios. E começou a sondar o terre-
no do Casino e possível negócios.
Então, uma associação de funcio-
nários havia sido criada para os
momentos de lazer dos emprega-
dos dos supermercados. O clube ti-
nha no empresário seu presidente
e responsável, dono das decisões

finais, haveres e deveres.
Enfim a área do Cassino Ame-

ricano foi alugada para a associa-
ção, mas não aconteceu o espera-
do interesse dos funcionários. Fi-
cou sem serventia. Mesmo assim
o aluguel foi renovado. No último
contrato, havia cláusulas que su-
geriam o direito de compra ou coi-
sa do gênero. “Seu” Santos leu e
releu o contrato, chamou o advo-
gado, apontou a cláusula e o no-
me do presidente do grupo Bom-
preço, não assinou e com seu jei-
to sertanejo explicou:

- Ele é tão bestinha....
O prédio e o terreno do velho Ca-

sino estão degradados sob guarda
da Justiça. Ao lado, depois da ave-
nida Antônio de Góes, o JCPM cons-
truiu a suntuosa sede da empresa.
Os moradores continuam tocan-
do suas vidas simples e cheias de
percalços sob a apropriada deno-
minação: Brasília Teimosa.

* Jornalista
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ApreensãomarcaDia D
para a Frente Popular
André de Paula surpreende ao convocar entrevista emmeio à especulação de

que Teresa Leitão ganhou disputa pela indicação à vaga ao Senado na chapa

ELIZABETH SOUZA

politica@diariodepernambuco.com.br

N
os últimos dias, tem se
fortalecido ainda mais
a tese de que a deputa-

da estadual Teresa Leitão (PT)
é o nome que disputará a vaga
ao Senado pela Frente Popular.
A expectativa é que o martelo
seja batido amanhã durante re-
união da Frente com o ex-presi-
dente Lula (PT). Enquanto isso, o
deputado federal André de Pau-
la (PSD) - outro nome defendido
para a vaga - insatisfeito com as
movimentações na composição
partidária, anunciou uma cole-
tiva de imprensa para hoje. Sem
mencionar o assunto da entre-
vista, saída da Frente Popular e
apoio à chapa de Marília Arraes
(SD) estão no radar.

André de Paula é o nome de-
fendido pelo governador de Per-
nambuco para a vaga ao Sena-
do na chapa da Frente Popular,
que tem como candidato ao go-
verno o deputado federal Dani-
lo Cabral. Mas isso não tem si-
do suficiente para que, de fato,
o deputado André conquiste o
espaço. Isso ocorre porque o PT
também pleiteia a disputa pe-
la Casa Alta, exigindo priorida-
de no processo de escolha após

ter retirado a pré-candidatura
do senador Humberto Costa da
disputa pelo Palácio do Campo
das Princesas.

REVIRAVOLTA

Na última semana, após reunião
do Grupo Tático Eleitoral nacio-
nal do PT, o deputado federal
Carlos Veras (PT) desistiu de pré-
-candidatura ao Senado no intui-
to de fortalecer o nome de Tere-
sa Leitão, com isso há quem di-

ga que já está quase tudo pronto
para ela ser apresentada como
candidata oficial da chapa, des-
bancando outros parlamentares
como Eduardo da Fonte (PP), Sil-
vio Costa Filho (Republicanos) e
a vice-governadora de Pernam-
buco, Luciana Santos (PcdoB).

Amanhã, lideranças da Fren-
te Popular vão à mesa com o ex-
-presidente Lula (PT) para acer-
tar os ponteiros. “Teresa deve
ser, sim, a escolhida”, disse uma

fonte petista. Outro ponto que
favorece a deputada é a relevân-
cia de um nome feminino para
compor a chapa.

SURPRESA

De acordo com fontes palacianas,
até o governador Paulo Câmara
(PSB) foi pego de surpresa com
o aviso da coletiva de imprensa
que será realizada amanhã pe-
lo deputado André de Paula. A
entrevista será concedida hoje,
às 10h, na sede regional do PSD,
em Boa Viagem, Zona Sul do Re-
cife. O gesto pode ser uma últi-
ma investida de André de Pau-
la para pressionar os socialistas
sobre a vaga ao Senado. “Eu ima-
gino que o anúncio da coletiva
possa ter sido pra tentar pressio-
nar o PSB. Causar suspense, pra
ainda tentar o Senado”, avaliou
uma fonte palaciana em reserva.

Em meio ao atual cenário, An-
dré de Paula, em busca de cami-
nhos que viabilizem sua candi-
datura nas eleições deste ano,
pode optar pela saída da Frente
Popular. Caso isso ocorra, não
é descartada a possibilidade de
compor com a deputada fede-
ral e pré-candidata ao governo
do estado Marília Arraes, que já
fez acenos para o parlamentar.
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André de Paula chegou

a ser dado como certo

para vaga ao Senado

devido a um suposto

acordo nacional de Lula

POLÍTICA
DIARIOdePERNAMBUCO |

blogdorhaldney@diariodepernambuco.com.br

por Rhaldney Santos

Diario político

Expectativa
Hámuita especulação, mas ninguém pode cravar o que vai

ser revelado na entrevista coletiva, a ser realizada hoje, às 10h,
na Av. Domingos Ferreira, no Recife, na Sede Regional do PSD.
O presidente da legenda em Pernambuco, deputado federal,
AndrédePaula, duranteosúltimos40dias, foi apontadocomo
o indicadoparaavagaaoSenadonachapamajoritáriadaFren-
te Popular. Nas elucubrações, o Partido dos Trabalhadores fi-
caria com a indicação do nome para a vaga de vice de Danilo
Cabral (PSB), pois oex-presidenteLula (PT) teria acordadocom
Gilberto Kassab, presidente do PSD, o apoio à candidatura pe-
tista já no primeiro turno da disputa nacional. Desde o último
final de semana, corre a história de que o diretório estadual de
Pernambuco do Partido dos Trabalhadores ganhou a disputa
com o PSD para a vaga ao Senado.

Estranheza

Causa estranhezaque a co-

letiva convocada por André

de Paula não seja realizada

em conjunto com outras li-

derançasdaFrentePopular.

Aspossibilidadese justifica-

tivas para esse isolamento

passam fortemente pelo

anúncio dequeoparlamen-

tar vai seguir coma intenção

da eleição ao Senado.

E a vice

Ouvi que a vaga deve mes-

mo ser ocupada pela atual

vice-governadora Luciana

Santos.

Gestão I

Iniciativas voltadas para a

formaçãoecapacitação, co-

mo o programa “Liderale-

pe” da Assembleia Legisla-

tiva de Pernambuco, serão

ampliadas com a chegada

de novos projetos voltados

para melhor servir ao cida-

dão. Alémdesse programa,

aAlepe lançará aindanopri-

meiro semestre um projeto

voltado para gestores e le-

gislativos municipais.

Gestão II

Serão ofertados cursos que

atendemaváriasdemandas

em áreas importantes co-

mo finanças, legislação e

elaboração de políticas pú-

blicas. As iniciativas que vi-

sam cada vez mais aproxi-

mar oPoder Legislativo dos

pernambucanos são mar-

cas da gestão do deputado

Eriberto Medeiros (PSB).

Chamadas

Já está pronto para votação

no Plenário da Câmara dos

Deputados oProjeto de Lei,

de autoria do deputado fe-

deral EduardodaFonte (PP),

queproíbe ligaçõesautoma-

tizadas para realização de

cobrançasouofertasdepro-

dutos e serviços. A propos-

ta do parlamentar também

disciplina as ligações feitas

por agentehumano, limitan-

do este tipo de chamada a

duas vezes por mês. A pro-

posta já foi votada noSena-

doe, após aprovaçãonaCâ-

mara, segue para sanção

presidencial.

Entrevista

O deputado federal Danilo

Cabral (PSB), pré-candida-

to da Frente Popular ao Go-

verno dePernambuco, será

entrevistado hoje, a partir

das 9h, na Rádio Clube AM

720. A transmissão é simul-

tâneapelos canaisDiario de

Pernambuco no YouTube e

no Facebook.

_00303_0www.diariodepernambuco.com.br/politica
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expectativa de
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para o palanque

deMarília



A saia-justa de Lula com
Marília emSão Paulo
Preterida pelo ex-presidente, deputada é umdos principais nomes presentes

em ato do Solidariedade que oficializa hoje apoio ao petista nacionalmente

TÁDZIO ESTEVAM

politica@diariodepernambuco.com.br

Em meio à indefinição de
quem será o pré-candidato à
vaga ao Senado pela Frente Po-
pular, o Partido dos Trabalha-
dores ganhou mais espaço na
sigla ocupando duas importan-
tes secretarias no governo Pau-
lo Câmara. O governador anun-
ciará hoje Oscar Barreto e Edi-
lázio Wanderley como novos se-
cretários estaduais ocupando,
respectivamente, as pastas da
Cultura e do Desenvolvimento
Social, Criança e Juventude. As

nomeações aconteceram nesta
segunda e a posse está previs-
ta para amanhã no Palácio do
Campo das Princesas.

Oscar Barreto, que em 2018
foi vice-presidente do diretório
estadual do PT e atualmente
integrava a diretoria da sigla,
irá substituir Gilberto Freyre
Neto, que assume a secretaria-
-executiva de Relações Interna-
cionais da Assessoria Especial.
Na Secretaria de Desenvolvi-
mento Social, Criança e Juven-
tude, Edilázio Wanderley, que
desde 2019 vinha exercendo a

chefia de gabinete do deputa-
do estadual Doriel Barros, en-
tra no lugar de Joelson Rodri-
gues, que volta a responder pe-
la secretaria executiva de As-
sistência Social.

A assessoria de Paulo Câmara
informou por meio de nota que
“as mudanças nas duas pastas
são estratégicas para manter o
estado no caminho do desen-
volvimento, agregando as ex-
periências dos novos gestores
aos projetos em andamento”.

Para o dirigente estadual do
PT, deputado Doriel Barros, o

novo espaço conquistado pe-
lo partido em nada tem a ver
com a solicitação da sigla para
a indicação da deputada Tere-
sa Leitão para a vaga ao Sena-
do, ainda indefinida pela Fren-
te Popular. “Compomos a Fren-
te Popular para contribuir ain-
da mais com governo estadual
dentro de um grande projeto
que é eleger o nosso ex-presi-
dente Lula. Esperamos fazer
um bom trabalho durante es-
se final de gestão do governa-
dor e atender aos anseios da
população à altura”, afirmou.

O Projeto de Lei 4434/19,
de autoria do deputado fe-
deral Eduardo da Fonte (PP-
-PE), que proíbe ligações au-
tomatizadas para realização
de cobranças ou ofertas de
produtos e serviços já está
pronto para votação no Ple-
nário da Câmara dos Deputa-
dos. A proposta tramita jun-
to ao PL 9615/18, já foi vota-
da no Senado e, após apro-
vação na Câmara, segue pa-
ra sanção presidencial.

O parlamentar destaca
que o objetivo do projeto é
proteger os consumidores
do assédio das empresas que
contratam serviços de liga-
ções em larga escala. “Preci-
samos atualizar nossa legis-
lação para inibir essa práti-
ca abusiva de grandes em-
presas que praticam verda-

deiro assédio nos consumi-
dores. São casos de dezenas
de ligações por dia, as vezes
são semanas de importuna-
ção e o cidadão não sabe o
que fazer. Sempre trabalha-
mos pela defesa do consu-
midor, apresentamos este
projeto em 2019 para ga-
rantir que o interesse co-
mercial das empresas não
se sobreponha ao bem-es-
tar das pessoas”, destacou.

A proposta também disci-
plina as ligações feitas por
agente humano, limitan-
do este tipo de chamada a
duas vezes por mês. O des-
cumprimento do limite se-
rá considerado prática abu-
siva e a empresa infratora
poderá responder às pena-
lidades previstas no Código
de Defesa do Consumidor.

O
Solidariedade, partido
presidido pelo depu-
tado federal Paulinho

da Força, oficializará o apoio
ao ex-presidente Lula (PT) ho-
je, com evento em São Paulo.
Paulinho receberá Lula, a pre-
sidente do PT, deputada Glei-
si Hoffmann, o pré-candidato
a vice na chapa com Lula, Ge-
raldo Alckmin (PSB), e a depu-
tada federal Marília Arraes —
que trocou o PT pelo Solidarie-
dade em março. Será o primei-
ro encontro público de Marília
com Lula desde a saída da de-
putada federal do PT.

Mesmo após trocar o PT pe-
lo Solidariedade, Marília Ar-
raes continuou manifestando
apoio ao ex-presidente Lula. “Lu-
la não pertence a um partido”,
chegou a dizer, numa referên-
cia ao PSB. Na semana passada,
Lula declarou, em entrevista à
Rádio Jornal, que seu candida-
to em Pernambuco era Danilo
Cabral, mas disse que não iria
proibir que outros candidatos
usassem a sua imagem.

SOLIDARIEDADE

O apoio do Solidariedade a Lula
ficou brevemente suspenso após
Paulinho da Força ser vaiado em
evento com centrais sindicais no
dia 14 de abril. Lula e Gleisi, po-
rém, reuniram-se com o deputa-
do no dia 19 de abril para resol-
ver a questão, e o presidente do
Solidariedade reafirmou o apoio.

“O Solidariedade vai construir
uma frente ampla com diver-
sas lideranças e partidos que
querem se unir a favor de me-
lhorias para o Brasil. Mas, pa-

REPRODUÇÃO/ FACEBOOK

Marília apoia Lula, que escolheu Danilo Cabral como seu cadidato em Pernambuco
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PL está pronto para

votação no Plenário da

Câmara dos Deputados

e, aprovado, segue para

sanção presidencial

Projeto
proíbe
ligações
abusivas

CONSUMIDOR

ra isso, precisamos nos unir pa-
ra apoiar o Lula nas próximas
eleições presidenciais”, afirmou
o presidente do Solidariedade
em nota divulgada pela legen-
da. “Consolidar essa aliança é
muito importante para traba-

lhadores, aposentados e para
quem está em situação de ex-
trema pobreza”, diz o texto.

Paulinho da Força é conside-
rado um articulador importan-
te para a criação de uma fren-
te ampla de apoio à chapa Lu-

la-Alckmin. Em coletiva após a
reunião com os líderes do PT, o
deputado afirmou que preten-
de conversar com membros do
MDB, com o PSD de Gilberto
Kassab e com o Avante. (Correio
Braziliense com redação)

PT ganhamais espaço no governo Paulo Câmara

SECRETARIAS



Aeleiçãomais polarizada desde 2010
A cincomeses do pleito, Lula e Bolsonaro protagonizam disputa apertada pela presidência como há tempo não se via nomesmo período

LARA CALÁBRIA

politica@diariodepernambuco.com.br

A
corrida pela presidên-
cia anda cada vez me-
nos previsível no Bra-

sil é o que apontam as pesqui-
sas mais recentes sobre as elei-
ções. Faltando cinco meses pa-
ra o pleito, os números eviden-
ciam que o atual cenário é o
mais polarizado, neste mesmo
período, desde Dilma x Serra em
2010. Segundo pesquisa divul-
gada na última sexta-feira pelo
PoderData, o ex-presidente Lula
(PT) tem 41% das intenções de
voto, contra 36% do presidente
Jair Bolsonaro (PL).

De acordo com dados do Ins-
tituto FSB, publicados no dia 25
de abril, o ex-presidente Luiz
Inácio Lula da Silva (PT) segue
líder na preferência do eleito-
rado, com 41% das intenções de
voto. Em contrapartida, a apro-
ximação com o atual mandatá-
rio cresceu; Jair Bolsonaro (PL)
representa 32% das intenções.

Faltando cinco meses para as
eleições de 2018, a disputa não
estava tão acirrada, segundo as
pesquisas com intenção de vo-
to. Em meados de maio daquele
ano, um levantamento feito pelo
Instituto MDA mostrou que Lu-
la era o candidato com mais in-
tenções de voto, reunindo 32,4%

das intenções de voto. Jair Bol-
sonaro e Marina Silva eram se-
gundo e terceira, com 16,7% e
7,6%, respectivamente.

2014

Nas pesquisas de intenção de vo-
to divulgadas em maio de 2014,
a então presidente, Dilma Rou-
sseff (PT), aparecia como favori-
ta à reeleição. A
petista coman-
dava a preferên-
cia popular com
37% das inten-
ções de voto,
segundo dados
do Instituto Da-
tafolha. Os de-
mais candida-
tos da época,
juntos, soma-
vam 38%. Os
principais ad-
versários eram
Aécio Neves (PS-
DB), com 20%, e
Eduardo Campos (PSB), com 11%.

2010

Quatro anos antes, em maio de
2010, os levantamentos mos-
travam uma disputa acirrada
entre Dilma Rousseff (PT) e Jo-
sé Serra (PSDB). Os dois apare-
ceram empatados na pesquisa
de intenção de voto divulgada

pelo Datafolha nos dias 20 e 21
do mês. Os dados mostravam
que cada um contava com 37%
no cenário sem o pedetista Ci-
ro Gomes, que, na época, desis-
tiu de concorrer à presidência.
Marina Silva (na época, no PV),
que seguia na disputa, acumu-
lava 12% das intenções de voto.

OPINIÃO

Para o cientista
político Felipe
França, o cená-
rio agitado do
momento carac-
teriza um dos
tipos de pola-
rização políti-
ca que acontece
no Brasil. Não
aquela a respei-
to de agenda
programática,
mas de acirra-
mentos e repre-
sentações. “Do

ponto de vista das ideias, Bolso-
naro se coloca como um extre-
mo da direita, um populismo
que busca se sobrepor e gover-
nar sem as instituições. Já Lu-
la vem buscando uma modera-
ção, ele acena ao centro em bus-
ca de um rearranjo para que os
parâmetros da República sejam
restabelecidos”, destaca.

SEM IDEIAS

Apesar dos polos estritamente
bem definidos, o que acontece,
na verdade, é um esvaziamento
de ideias por parte da população.
É o que defende a também cien-
tista política Priscilla Lapa, que
também evidencia a contradi-
ção que é o sistema eleitoral em
momentos de polarização: “Ao
mesmo tempo que há uma fir-
mação muito grande de ideolo-
gias de direita e esquerda, existe
um vazio sobre a agenda políti-
ca dos candidatos. Pensando no
desenvolvimento do país, qual
é realmente a agenda do bolso-
narismo? E qual é a agenda do
PT, hoje, que não seja o comba-
te ao bolsonarismo?’’.

Com o enfoque mais direcio-
nado à disputa e menos ao his-
tórico e propostas assertivas dos
candidatos, o cenário polariza-
do tende a se encerrar confor-
me exista a mudança dos per-
sonagens e de seus papéis, se-
gundo Priscilla. “O protagonis-
mo de Lula está fortemente re-
lacionado a ele ser visto como
o principal desafiante que po-
de derrotar Bolsonaro, do mes-
mo jeito que o protagonismo de
Bolsonaro se fez na percepção
de que ele era o único ator po-
lítico com a capacidade de com-
bater Lula.”

Qual é realmente

a agenda do

bolsonarismo? E qual

é a agenda do PT, hoje,

que não seja o combate

ao bolsonarismo?”

Priscilla Lapa,
cientista política

Presidente de 2003

a 2010, Lula tenta um

terceiro mandato

Bolsonaro recuperouBolsonaro recuperou

popularidade nospopularidade nos

últimosmeses

BRUNA COSTA / ESP. DP FOTO EVARISTO SA / AFP
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[ Comparativo

2022

Candidato %

Lula (PT)

Jair Bolsonaro (PL)

Ciro Gomes (PDT)

Fonte: PoderData

Candidato %

Lula (PT)

Bolsonaro (PL)

Ciro Gomes

Fonte: Instituto FSB

2018

Candidato %

Lula (PT)

Bolsonaro (PSL)

Marina (Rede)

Fonte: Instituto MDA

2014

Candidato %

Dilma Rousseff (PT)

Aécio Neves (PSDB)

Eduardo Campos (PSB)

Fonte: Datafolha

2010

Candidato %

Dilma Rousseff (PT)

José Serra (PSDB)

Marina Silva (PV)

41

41

32,4

37

37

36

32

16,7

20

37

6

9

7,6

11

12

O que dizem as pesquisas

faltando cinco meses para as

eleições e o que elas diziam,

no mesmo período, nas

eleições anteriores

Fonte: Datafolha
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EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Março/2022: 1,62
Fevereiro/2022: 1,01
Janeiro/2022: O,54
Dezembro/2021: O,73

BOLSAS (em %)< >
IBOVESPA

-1,15%
DOW JONES

84,29%

29/abril: 4,943
28/abril: 4,940
27/abril: 4,967 5,5135,073

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

13,46

SELIC
Em% ao ano

11,75

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,6617 0,6617
(2,63%)

IPCA do IBGE (em%)

A mineira A3Data é a mais
nova empresa a embarcar do
Porto Digital. Com escritório
no Bairro do Recife, ela deve
criar cerca de 70 vagas. O em-
barque faz parte da estraté-
gia da expansão A3Data no
do país, o que está a levando
a investir R$ 15 milhões nas
unidades do Porto e de San
Pedro Valley (Belo Horizon-
te). A empresa iniciou o pro-
cesso de contratação de pro-
fissionais para o Recife. “Des-
de o nosso planejamento em
2021, optamos por desenvol-
ver na A3Data um Hub de
Produtos Digitais”, disse Ro-
drigo Pereira, CEO da A3Da-
ta, ontem, em reunião com
o presidente do Porto Digital,
Pierre Lucena. A carteira da
A3Data conta com 28 empre-
sas, como Hering e Stellantis.

O
s postos de combustíveis
têm até a próxima sex-
ta-feira para adequar os

painéis de preços e as bombas
medidoras à nova forma de in-
dicar os valores dos produtos.
A partir do sábado será obriga-
tório que os preços sejam apre-
sentados somente com duas ca-
sas decimais e não mais três co-
mo ainda prevalece maioria nos
pontos de revenda da Região Me-
tropolitana do Recife. O prazo-li-
mite para a mudança consta da
Resolução nº 858/2021, da Agên-
cia Nacional do Petróleo, Gás Na-
tural e Biocombustíveis (ANP).

Com a medida, a ANP afirma
que pretende deixar mais preci-

so e claro o preço dos combus-
tíveis para o consumidor. “Não
sei quem teve essa ideia de colo-
car três casas decimais nos pai-
néis e nas bombas, pois o meu
salário e a minha conta bancá-
ria mostram tudo com duas ca-
sas”, disse ontem o motociclista
Antônio Cruz, 34 anos, enquan-
to abastecia a moto em um pon-
to de Boa Viagem. Ele considera
sensata a mudança. O preço do
litro da gasolina era R$ 7,099. A
mudança, completa a agência, é
para alinhar o preço à forma co-
moéexpressaamoedabrasileira.

Embora ordene o fim da ter-
ceira casa decimal, a resolução
é flexível com apresentação dos

Postos terão que
mostrar preços
comduas casas
Anova regra para indicar os valores dos combustíveis

entra em vigor no próximo sábado e vale para todo o

Brasil, segundo a Resolução nº 858/2021 da ANP

Mudança é para alinhar à forma expressa da moeda

números nas bombas. Nestas, os
três algarismos podem constar
após a vírgula, mas o último de-
ve ser zero e travado. A explica-
ção é que assim os postos ficam
dispensados de trocar os módu-
losdasbombas, reduzindooscus-
tos. “Como a terceira casa deci-
mal estará zerada e travada, a
ANP entende que não gerará dú-
vidas e o objetivo da regra, que

é dar clareza aos consumidores,
ficará mantido”, diz a agência.

A avaliação da ANP é que a
mudança não terá impactar nos
preços finais dos combustíveis.
Isso porque não serão impostas
restrições à política de preços e
nem vai obrigar a grandes inves-
timentosparaadequarospainéis
de preços e as bombas medido-
ras. (DaRedaçãocomAgênciaBrasil)
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São 70

anos de

idade, 50 de

carreira e fôlego

para muito

mais

Achama

continua

viva

PEDRO IBARRADO CORREIO BRAZILIENSE

S
ão 70 anos de idade, 50 de
carreira…econtandoecan-
tando. Lô Borges continua

em atividade e lançando músi-
cas inéditas. O cantor lança o
álbum Chama viva, o quarto em
quatro anos e mostra que ainda
pode se reinventar a cada traba-
lho, com uma sonoridade com-
pletamente diferente da ante-
rior e uma vontade criativa ain-
da muito intensa.

O disco de 10 faixas é o tercei-
ro que ele produz durante a pan-
demia e teve a ignição da ideia
em meio ao processo de pré-mi-
xagem do trabalho anterior, inti-
tulado Muito além do fim. “O pro-
cesso de criação dele foi uma coi-
sa absolutamente inédita e inusi-
tada para mim”, afirma Lô Bor-
ges que escreveu 7 canções em
7 dias na folga do outro álbum.
“O meu processo foi um profun-
do mergulho de sete dias que
me deixou até cansado. É inco-
mum na minha trajetória com-
por tantas músicas em tão pou-
co tempo”, lembra.

Enquanto o músico vivia o flu-
xo criativo da composição, ele
passava as músicas para a par-
ceira de trabalho Patrícia Maês,
que escrevia as letras. Juntos, eles
fizeram um álbum que soa pro-
gressivo e que destoa muito do
trabalho anterior. “Era uma so-
noridade diferente do que eu es-
tava trabalhando na época. Eu
estava tocando uma música de
guitarrada, bateria forte e mui-
ta pulsação. Quando compus es-
sas músicas parecia um descan-
so de toda adrenalina que eu es-
tava fazendo naquele momento”,
conta o artista.

O frenesi na composição é ain-
da maior se considerado o retros-
pecto recente. Lô Borges lançou
quatro discos em quatro anos,
pois ele gosta de expor para o
mundo o que está trabalhando
e pensando. “Eu não gosto de fi-
car guardando música em casa,
alguns compositores que eu co-
nheço afirmam que têm baús

com canções. Eu não tenho ne-
nhum baú em casa, tenho um
infinito de canções na minha ca-
beça”, explica. “Nesses últimos
anos, não fiquei 15 dias sem ir
ao estúdio registrar uma músi-
ca nova”, complementa.

“Eu adoro show, público e pla-
teias, mas eu me realizo mes-
mo quando estou em casa com-
pondo. É a coisa mais impor-
tante para mim”, expõe Lô que
crê na longevidade do trabalho
gravado. “No palco, o show dura
uma hora e meia e termina ali.
Um álbum quando lançado, da-
qui há 200 anos, as pessoas ain-
da podem estar ouvindo, aquilo
dura para eternidade”, reflete.

HISTÓRIA

Lô Borges acredita na longevida-
de da música, porque está vendo
o próprio trabalho ser cada vez

mais prestigiado com o passar
do tempo. Os dois primeiros dis-
cos que gravou na carreira, Clube
da esquina e Lô Borges, fazem 50
anos em 2022 e continuam en-
tre os mais cultuados da histó-
ria da música brasileira.

“Quando o Clube da esquina
fez 40 anos tiveram celebrações
e entrevistas e uma pessoa me
perguntou se eu imaginava o
que eu estaria fazendo em 10
anos e respondi que achava que
ia estar compondo música iné-
dita e, com certeza, estaria fa-
lando dos 50 anos do Clube da
esquina. E aqui estou”, recorda.
O Clube da esquina é relevan-
te internacionalmente e marca
a estreia de Borges como músi-
co, em uma coautoria com Mil-
ton Nascimento. “É um álbum
que até hoje tem um frescor.
Ele foi feito de um jeito em que
ninguém queria se dar bem, ou

vender milhões de cópias, ou
fazer o próximo sucesso do ve-
rão. Não havia ambição peque-
na, nós queríamos fazer arte”,
rememora o músico.

A felicidade pela comemora-
ção do álbum se mistura a grati-
dão que sente pelo parceiro Mil-
ton. “Tenho de agradecer a ele
por ter apostado em mim desde
sempre. Ele me levou para gravar
o álbum Clube da esquina quan-
do eu tinha só 18 anos”, afirma
o artista. “Ele teve que brigar
com a gravadora para me colo-
car como coautor do disco. Ele
era o famoso Milton Nascimento
querendo dividir o álbum com
o desconhecido e inexperiente
Lô Borges”, conta da época. “Eu
brinco com ele sempre, falo: 'Bi-
tuca [nome pelo qual os amigos
próximos chamam Milton Nas-
cimento], de 5 em 5 anos no mí-
nimo, eu tenho que agradecer a
você por ter apostado em mim e
dividido o Clube da Esquina co-
migo'. A gratidão que eu tenho
por esse cara é eterna”, completa.

O cantor entende que está na
história da música brasileira.
“É atemporal mesmo, foi um
momento cósmico, as pessoas
certas, no lugar certo e na hora
certa. Foi a conjunção de gran-
des talentos, compositores, le-
tristas, arranjadores, músicos
e artistas”, pontua. Ele agora
quer trazer a magia de volta
em uma série de shows, mos-
trando os novos trabalhos e
exaltando as músicas que fez
na época, canções atemporais
como Trem azul, Girassol da cor
do seu cabelo e Tudo o que você
podia ser. “Vou botar o bloco
na rua, trazer de volta para o
palco os músicos, os técnicos e
os demais servidores”, afirma.

Para um futuro mais distante,
Lô Borges só relembra da própria
resposta dada há uma década.
“Acho que se daqui há 10 anos,
se Deus me der vida até lá e es-
pero que dê, estarei compondo
e celebrando os 60 anos do Clu-
be da esquina”, projeta.

Odisco de 10 faixas é o

terceiro produzido durante

a pandemia e brotou em

meio à pré-mixagem

do trabalho anterior

Lô Borges celebra 50 anos do Clube da Esquina com lançamento

deChama viva, o quarto disco de estúdio em quatro anos

JOÃO DINIZ/DIVULGAÇÃOJOÃO DINIZ/DIVULGAÇÃO



[ Palavras cruzadas [ Astros

ÁRIES (21/03 a 20/04)
Assuntos queprecisemdo seu to-
que especial em questões de ge-
renciamentoou reorganizaçãopo-
dem chamar a sua atenção hoje.

TOURO (21/04 a 20/05)
Éótimoqueseja umapessoa inde-
pendente, dono de opiniões pró-
prias,masnão leve essas caracte-
rísticas a extremosnodia de hoje.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Você normalmente é bastante to-
lerante e aceita as pessoas como
elas são, mas esse pode não ser
o caso hoje. A sua intolerância
levará as pessoas a apontarem
seus defeitos também.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Quadronãomuito favorávelnoque
diz respeito a relacionamentos de
ummodo geral. Seja cauteloso e
ponderado em suas decisões.

LEÃO (23/07 a 22/08)
Seu charme e seu papo costu-
mam ser irresistíveis, mas hoje
nada disso será capaz de con-
vencer ninguém das suas ideias,
a menos que tenha todos os fa-
tos e números para comprovar o
que está dizendo.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Você hoje estará no ponto para
enfrentar qualquer situação de
competitividade.

LIBRA (23/09 a 22/10)
Sua situação financeira se encon-
tra umpoucomelhor do que cos-
tuma estar no dia de hoje,mas is-
so não significa que pode relaxar
e gastar sem pensar.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Quando for dada a largada você
pode até não estar na primeira fi-
la hoje, mas na reta de chegada
competirá pelo 1º prêmio.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Trabalhe com seriedade hoje e
suaschancesdesucessoemques-
tões profissionais serão muito
boas.Momento tranquilo em sua
vida pessoal.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Quando resolve fazer alguma coi-
sa, já é praticamente certo que fa-
rá com capricho. Você hoje de-
monstrará essa sua capacida-
de com um incentivo adicional.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
Não tenhamedo de perseguir um
ambicioso objetivo hoje, pois vo-
cê se encontra num momento
bastante favorável a conquistas.

PEIXES (20/02 a 20/03)
É bem possível que o maior res-
ponsável pelos problemas que
venha a enfrentar no dia de hoje
seja vocêmesmo ao não planejar
com antecipação as suas ações.

[ 8 erros

Resolução:1.Orelhadosegundohomem,2.Camisa,3.Goladocasaco,4.Cabelo,5.Boca,6.Pulso,7.Livro,8.Punhodocasaco

O
mundo das celebridades
e o da moda se encontra-
ram ontem para um dos

eventos mais badalados do plane-
ta: o Met Gala. No Metropolitan
Museum, em Nova York, um des-
file extravagante de astros para
uma noite filantrópica foi reali-
zado após duas edições marca-
das pela pandemia da Covid-19.

O Met Gala volta a suscitar
uma avalanche de imagens
de estrelas vestidas por gran-
des marcas, em trajes chiques,
glamourosos, inverossímeis, ou
portadores de mensagens polí-
ticas, nas escadarias do Metro-
politan Museum of Art.

Na edição de 2021, transferi-

da de maio para setembro por
conta da pandemia, após um
cancelamento total em 2020, o
evento foi marcado pela cantora
americana Billie Eilish, trans-
formada em Marylin Monroe
com cabelo loiro platinado e
vestido com cauda Oscar de la
Renta na cor pêssego.

A musa da esquerda ameri-
cana Alexandria Ocasio-Cortez
também causou sensação com
seu vestido marfim, desenhado
pela estilista do Brooklyn Auro-
ra James, riscado com letras ver-
melhas para formar as palavras
“Tax the Rich” (“taxe os ricos”).

Na tradição filantrópica ameri-
cana, o evento, que acontece na

primeira segunda-feira de maio,
destina-se a financiar o departa-
mento de moda do Metropolitan
Museumecoincidecomsuagran-
de exposição anual, apresentada
pela manhã à imprensa na pre-
sença da primeira-dama dos Es-
tados Unidos, Jill Biden.

Para ter uma chance de brin-
dar com artistas como Beyoncé,
Justin Bieber, Lil Nas X, a poeti-
sa Amanda Gorman, a influen-
cer Emma Chamberlain, as ir-
mãs Williams, Sharon Stone,
ou mesmo Elon Musk, é preci-
so um convite validado pela al-
ta sacerdotisa do evento, a pode-
rosa editora-chefe da Vogue, An-
na Wintour. Mesmo como con-

Toda a extravagância e
exuberância doMet Gala
Um dos eventos mais badalados do planeta reuniu o mundo das celebridades e

o damoda emNova York, em uma noite de gala e desfile extravagante de astros
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A noite filantrópica foi realizada depois de duas

ediçõesmarcadas pela pandemia da Covid-19

vidado, o ingresso é caro: US$
35 mil para um assento de jan-
tar, ou de US$ 200 mil a US$ 300
mil a mesa, segundo números
não oficiais para 2021. Isso to-
taliza mais de US$ 16 milhões,
conforme estimativas.

O evento acontece no momen-
to em que jornalistas e edito-

res da Vogue e de outros veícu-
los do grupo Condé Nast (GQ,
Vanity Fair, Glamour, etc) lan-
çam um movimento para a cria-
ção de um sindicato, lembrado
nas redes sociais com um pas-
tiche de capa da Vogue: “Met
Gala 2022, a mais longa noite
de trabalho”. (AFP)
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Nelson e Ana Bezerra, com a filha Débora e seu noivo

Fábio Menelau, no almoço do The Black Angus

Bomdia: “Hojeoquemais

amo na vida é minha so-

briedade.” (Elton John)

Geraldo Julio eAvelar Lou-

reiro Filho falam sobre o

DestinoTurísticoLitoralNor-

te, hoje, na nova edição do

Diálogos Econômicos.

OBessieBeautyClubabriu

unidade no Shopping Re-

cife.

Eduardo da Fonte vai ini-

ciar ações contra mais um

aumento no preço da ener-

gia elétrica.

Por proposta da vereadora

CidaPedrosa,aCâmaraMu-

nicipaldoRecifeaprovouvo-

todeaplausospelos20anos

do ClubMetrópole.

Gilberto Freyre Neto as-

sumiu a secretaria-execu-

tiva de Relações Interna-

cionais da Assessoria Es-

pecial do governador Pau-

lo Câmara

As manifestações a favor

de Jair Bolsonaro e Lula no

Dia do Trabalhador tiverem

públicobemmenorqueseus

organizadores esperavam.

A Bienal do Livro de São

Paulo acontece entre os

dias 2 e 10 de julho, já com
todos os 182 estandes co-
mercializados.

Cibele Esteves, que dirigia
a fábricadeCuritiba, éano-
vadiretoradaunidadedeVi-
tóriadeSantoAntãodaMo-
delez International.

movimento

Ana Paula Tavares de Oliveira,
Anna Leopoldina Cantarelli,
Branca Góes, Claudemir
Gomes, Eliane Coutinho,
Isabella Victor, Jothly Rocha
Azevedo, Liliana Figueiredo,
Maria Teresa Azevedo, Mônica
Mendonça, Renata Vidal,
Rosana Grimberg, Samuel
Pontual Neto, Sidney
Wanderley Silva, Tatiana Gil
Rodrigues e Vanda Lins.

aniversariantes

Recife vai ganhar 108 relógios
Ao contrário de outras grandes cidades, o Recife não tem
relógios públicos. A Prefeitura lançou ontemedital para a
concessão administrativa de 108 relógios eletrônicos, em
várias regiões da cidade, comum investimento de R$ 102
milhões. Todos terão câmera, internet, wi-fi gratuito. É o
primeiro projeto do “Recife Parcerias” lançado pelo prefeito
JoãoCampos.

Pernambucocomnovossecretários
Ogovernador Paulo Câmara vai empossar hoje, às 15h, no
Campo das Princesas, os novos secretários: Oscar Barreto
assume aSecretaria de Cultura e EdilázioWanderley, a
Secretaria de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude.

Prêmiopara Luiza emNovaYork
Segunda-feira , no hotelMarriottMarquis emNova York, a
Câmara deComércio Brasil-EstadosUnidos promove jantar
para entregar o Prêmio Personalidade doAno” a Luiza Helena
Trajano, presidente doConselho de Administração do
Magazine Luiza. Terá a presença demais demil empresários
norte-americanos, alémdemuitos brasileiros.

Aplausos
OvereadorMarco Aurélio Filho concedeu voto de aplausos na
CâmaraMunicipal do Recife ao nosso companheiro Rhaldney
Santos pelo lançamento do seu blog no Pernambuco.com .

NaTribuna
AlbinoQueiroz, uma legenda dos leilões emPernambuco, onde
atua há 51 anos, é o entrevistado do João Alberto Informal de
hoje, às 18h50, na TV Tribuna. Fala da sua carreira, do período
emque tinha as “albinetes”, garotas que ajudavamnos eventos
e da fase atual, quando prioriza o leilão de imóveis.

SEGURANÇA
Pernambuco é umdos seis
estados do país que adotou a
tornozeleira eletrônica
conectada a umaplicativo
para prevenir a violência
contra amulher. O
equipamento aciona a Polícia
Militar em situações de risco.

INFLAÇÃO
Oaumentode19%nopreço
dogásparaasdistribuidoras,
anunciadopelaPetrobras, vai
se refletir nopreçodo
combustível usadoem
veículos, indústriase
residências.Oaumento
colocarámais lenhana

fogueirada inflação.

TÁ FORA
Oex-governadordoRioGrande
doSulEduardoLeite recusou
ofertadeBrunoAraújo,
presidentedoPSDB,para
participardasmensagens
publicitáriasdopartidono
horáriogratuitode rádioeTV.

MICO
AMcDonald’s lançou o
McPicanha, sem picanha,
apenas commolho
aromatizado lembrando o
corte de carne preferido dos
brasileiros. Foi obrigado a
tirar a “delícia” do cardápio.

PREÇOS
Ogoverno federal reduziu
novamente o IPI, e diversos
produtos vão ter até 35%
dequedano imposto.
Resta saber se ospreços
vão cair para o consumidor.

FESTIVAL
PauloAndréPires, criador
doAbril ProRock, vai
promoverumdiadeshows
emnovembro,antecedendo
os30anosdo festival, a
seremcelebradosem2023.
OAbril não foi realizado
duranteapandemia,mas já
estáconfirmadoparao
próximoano.

OLINDA
O deputado Augusto
Coutinho reuniu
empresários de Olinda
para falar sobre as
prioridades domunicípio.
Destacou que o desafio é
atrair grandes indústrias
que elevem a arrecadação
fiscal. Nos últimos cinco
anos, Coutinho destinou
R$ 170milhões em
recursos para a cidade.

COMENDA
O deputado Felipe
Carreras recebe, dia 30 de
junho, em reunião solene
da CâmaraMunicipal do
Recife, a Medalha do
Mérito JoséMariano, por
iniciativa do vereador
Hélio Guabiraba.

PELÉ
Pelé comemora amarcade
novemilhõesdeseguidores
no Instagram, lembrando
sutilmente queonúmero
da camisadele é 10.

PÉ QUENTE
Roberto Fernandes
mudou radicalmente a

postura do Náutico emais
uma vez foi campeão
pernambucano pelo clube
que torce desde criança.

APOIO
Marília Arraes vai a São
Paulo hoje participar do
evento emque o
Solidariedade anunciará
seu apoio à candidatura de
Luiz Inácio Lula da Silva.

AGENDA
ORecife terá agenda cheia
de shows no próximo final
de semana. No Teatro
Guararapes, Diogo
Almeida na sexta,
Vanessa daMata no
sábado e Fábio Porchet no
domingo. No Santa Isabel,
de sexta a sábado, o
musical As Cangaceiras,
Guerreiras do Sertão.

FRANGOS
O goleiro Mailson vem
alternando atuações
fantásticas com falhas
incríveis. Muito torcedor
do Rubro-negro já
defende a utilização do
reserva, Carlos Eduardo.

SAÚDE
O projeto Hope in
Company acontece nesta
semana na Unicap,
oferecendo atendimentos
em oftalmologia,
otorrinolaringologia e
vacinas.

PATROCÍNIO
A Secretaria de Turismo e
Lazer lançou edital para a
formalização de
patrocínio da Cliclofaixa
de Turismo do Recife, que
reúne nos domingos e
feriados 18 mil
participantes no roteiro
que passa por 30 bairros.
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Começa hoje vacinação de professores
Capital pernambucana inicia a segunda etapa daCampanhaNacional deVacinação contra Gripe. Outros grupos tambémestão incluídos
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Gestantes, puérperas e pessoas com comorbidade também fazem parte do grupo

Parceria Público-Privada é estimada emR$ 100milhões

Lançado edital de licitação para 108 relógios eletrônicos

PPP
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Inaugurando uma nova etapa
de investimentos públicos na
história da cidade, a Prefeitu-
ra do Recife publica o primei-
ro edital de licitação do progra-
ma de concessões e de Parceria
Público-Privada (PPP), criando
novas oportunidades de empre-
gos e gerando renda para a po-
pulação. o Diário Oficial do Mu-
nicípio trará o certame da con-
cessão administrativa de 108
relógios eletrônicos digitais
em todas as regiões do muni-
cípio, num investimento total
que ultrapassa R$ 102 milhões,
com outorga total mínima pa-
ra o município a partir de R$
3,5 milhões.

Esse é o primeiro projeto da
carteira do programa Recife

Parcerias, lançado em maio de
2021. .

O grupo concessionário que
propuser o maior valor de ou-
torga ao município vence o cer-
tame. Vale destacar que o preço
mínimo a ser pago à Prefeitura
é de R$ 3,5 milhões. Após a pu-
blicação do edital, serão 45 dias
para abertura dos envelopes.

A concessão prevê a produção,
instalação, manutenção e opera-
ção de 108 relógios digitais. To-
dos os equipamentos serão do-
tados de câmera de videomoni-
toramento. As imagens capta-
das pelas câmeras poderão au-
xiliar a prefeitura na gestão do
tráfego e mobilidade urbana,
bem como na questão de pre-
servação e segurança do patri-

mônio público. Cada aparelho
disponibilizará internet wi-fi
gratuita, oferecendo sinal em
até 100 metros do ponto onde
está instalado. Em cada equipa-
mento serão exibidas informa-
ções de interesse público, bem
como horário, temperatura, in-
dicadores de qualidade do ar e
de incidência de raios ultravio-
leta e demais dados.

Com a concessão, além da ins-
talação dos 108 relógios, cerca
de 7,7 mil metros quadrados de
espaços públicos - entre praças,
pracetas e canteiros - serão ado-
tados pela empresa vencedora -
serão 35 espaços públicos ado-
tados, sendo 27 canteiros e oi-
to praças e pracetas. Ao longo
de 20 anos, prazo do contrato.

A
Prefeitura do Recife da-
rá início, a partir de ho-
je, à segunda etapa da

Campanha Nacional de Vacina-
ção contra Gripe. Neste primeiro
momento, serão contempladas
gestantes, puérperas, professo-
res das redes de ensino pública
e privada e pessoas com comor-
bidades, entre outros públicos.
Até o momento, o Recife já apli-
cou 80.314 doses do imunizan-
te – o que representa 18,17% de
cobertura vacinal. A meta, de
acordo com a recomendação do
Ministério da Saúde, é alcançar
90% de cobertura.

A vacina estará disponível nas
mais de 150 salas de vacinação
da Secretaria de Saúde (Sesau)
do município, que funcionam
de segunda a sexta-feira, das
8h às 16h. A lista completa es-
tá disponível neste link: https://
bit.ly/GripeeSarampo2022. Tam-
bém passam a receber a vacina
as pessoas com deficiência per-
manente, caminhoneiros, tra-
balhadores de transporte cole-
tivo rodoviário de passageiros
urbano e de longo curso, traba-

lhadores portuários, profissio-
nais das forças de segurança e
salvamento e das forças arma-
das, funcionários do sistema pri-
sional, população privada de li-
berdade e adolescentes e jovens
sob medidas socioeducativas.

A segunda fase seguirá até o
dia 3 de junho. No último sá-
bado (30), começaram a rece-
ber a vacina contra influenza
as crianças de seis meses a me-
nores de cinco anos. Os idosos a
partir de 60 anos e trabalhado-
res da saúde, incluídos na pri-
meira fase da campanha e que
ainda não se vacinaram, podem
procurar uma das unidades de
saúde da Sesau para receber o
seu imunizante.

A nova vacina contra gripe já
inclui a proteção contra a cepa
do vírus H3N2 (Darwin), que re-
centemente teve forte circula-
ção no país, causando uma epi-
demia. Uma vez que a campa-
nha de vacinação contra gripe
ocorre ao mesmo tempo da va-
cinação contra a covid-19, é im-
portante destacar que não há ne-
nhum tipo de restrição na imu-

nização para os adultos e idosos.
Também conhecida como gri-

pe, a Influenza é uma infecção
viral aguda que afeta o sistema
respiratório. É de elevada trans-
missibilidade no mundo todo,
com tendência a se disseminar
facilmente em epidemias sazo-
nais. A transmissão ocorre por
meio de secreções expelidas das
vias respiratórias da pessoa con-
taminada ao falar, tossir e espir-

rar, ou pelo contato das mãos.
No sábado, a Prefeitura do

Recife antecipou o início da
vacinação contra o sarampo
para as crianças de seis me-
ses a menores de cinco anos,
que estava prevista para hoje.
Além deste grupo, também po-
dem receber a vacina os traba-
lhadores da saúde, contempla-
dos na primeira fase da Cam-
panha Nacional de Vacinação

contra o Sarampo. A vacina é
a tríplice viral, também eficaz
contra rubéola e caxumba. Até
o momento, foram aplicadas
24.947 doses do imunizante -
o que representa uma cober-
tura de 13,89%.

O sarampo é uma doença in-
fectocontagiosa transmitida por
vias respiratórias, como gotícu-
las eliminadas pelo espirro ou
pela tosse.
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Rodovias renomeadas em
homenagemapolíticos
Governador Paulo Câmara sanciona leis que dão nomes de autoridades a

estradas. Entre os que receberão a honraria, Sebastião Oliveira e Ettore Labanca
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Viaduto da

Serra das

Russas

concluído

OBRAS

Governador recebeu,

ontem, familiares dos

homenageados emhomenageados em

solenidade no Palácio

O governo do estado, por
meio do Departamento de
Estradas de Rodagem (DER),
concluiu obras de recupe-
ração estrutural do Viadu-
to da Serra das Russas, nas
imediações do Km 65,5 da
BR-232, em Gravatá. O tra-
balho, que contou com in-
vestimento de quase R$ 5
milhões, foi finalizado an-
tes do prazo previsto de oi-
to meses. A liberação do trá-
fego foi realizada ontem.

A iniciativa contemplou
os serviços de substituição
das juntas de dilatação e im-
plantação de gradil de pro-
teção e foi executada em
seis meses. O equipamento
possui 450 metros de exten-
são e 50 metros de largura.
O trabalho faz parte do pa-
cote de ações do Programa
Caminhos de Pernambuco,
que é coordenado pela Se-
cretaria de Infraestrutura
e Recursos Hídricos.

“É motivo de muita ale-
gria entregarmos, hoje, mais
uma obra do Caminhos de
Pernambuco para a popula-
ção. Com dois meses antes
do previsto, concluímos a
recuperação estrutural do
viaduto da Serra das Russas,
que vai proporcionar mais
segurança e conforto para
quem transita pela localida-
de. É mais um compromisso
assumido pelo governo do
estado no sentido de forta-
lecer os investimentos e as
ações voltadas para a rees-
truturação da malha viá-
ria, destacou o presidente
do DER, Maurício Canuto.

O
governador Paulo Câ-
mara sancionou ontem
leis que dão nomes a

três rodovias do estado e a uma
Escola Técnica Estadual, home-
nageando ex-deputados e o ex-
-governador Joaquim Francisco,
respectivamente. As propostas
foram apresentadas pelo presi-
dente da Assembleia Legislati-
va de Pernambuco (Alepe), de-
putado Eriberto Medeiros, e pe-
lo deputado Paulo Dutra. “O re-
conhecimento, em momentos
como este, é muito importan-
te, principalmente para pes-
soas que tanto trabalharam e
se dedicaram ao crescimento
de Pernambuco”, disse Câmara.

A lei proposta pelo presiden-
te da Alepe, Eriberto Medeiros,
denomina Rodovia Deputado
Sebastião Ignácio de Oliveira
Neto a PE-365, no trecho com-
preendido entre a entrada da
BR-232, no município de Serra
Talhada, até o acesso a Santa
Cruz da Baixa Verde. Também
foi denominado Rodovia Car-
los Alberto Oliveira o trecho
da PE-005 que liga as cidades
de Camaragibe e São Louren-
ço da Mata.

“Seus exemplos ficam para
as gerações futuras e nos ins-
piram a trilhar a política e a vi-
da com espírito público, hon-

radez e compromisso”, ressal-
tou Eriberto Medeiros.

Um terceiro trecho de rodo-
via leva o nome do deputado
Ettore Labanca a PE-005, e li-
ga os municípios de São Lou-
renço da Mata e Paudalho. “Tu-
do que ele construiu durante
a vida está hoje sendo eterni-
zado no nome de uma estrada
tão importante. O sentimento

é de gratidão e de muita sau-
dade pela pessoa que tanto fez
por nossa família, por São Lou-
renço da Mata e por Pernam-
buco”, disse o prefeito de São
Lourenço da Mata, Vinicius La-
banca, filho do homenageado.

ESCOLA

A lei proposta pelo deputado es-
tadual Paulo Dutra, sanciona-

da por Paulo Câmara, nomeia
como Escola Técnica Estadual
Joaquim Francisco de Freitas
Cavalcanti a ETE Jaboatão dos
Guararapes, localizada na PE-
017, no bairro de Marcos Frei-
re. Joaquim Francisco – morto
em 2021 – foi prefeito do Reci-
fe em duas ocasiões e governou
Pernambuco entre 1991 e 1994.
Também foi deputado federal.



P
artes do forro de gesso da
unidade de trauma do Hos-
pital da Restauração (HR)

desabaram, ontem à tarde, atin-
gindo pacientes, acompanhantes
e funcionários que estavam no
setor. Muita água também caiu
do teto. O hospital é o maior da
rede pública de Pernambuco. No
vídeo, que circulou pela internet,
foi possível observar o desespe-
ro de pacientes (alguns entuba-
dos), acompanhantes e funcio-
nários no momento do aconteci-
mento. Também foi possível no-
tar nas imagens pacientes sendo
removidos do local. O caso ocor-
reu às 13h30. Mais de 90 doen-
tes foram deslocados (dez deles

na ala de traumatologia).
A Secretaria Estadual de Saúde

(SES-PE) divulgou em nota que
o incidente ocorrido no HR deu-
-se por conta do rompimento de

uma tubulação de água potável.
O problema aconteceu no pri-
meiro andar, em uma das salas
da enfermaria, na unidade de
trauma, e a vazão da água pres-
sionou duas placas de gesso, fa-

zendo com que cedessem. A SES-
-PE informa que o problema foi
pontual e não está relacionado
à estrutura do prédio.

A direção da unidade infor-
ma também que não houve re-
gistro de pacientes feridos ou
atingidos e o serviço não foi
paralisado. Por conta do inci-
dente, a equipe médica remo-
veu imediatamente pacientes
que estavam no setor (retorna-
ram horas depois).

A equipe de manutenção
conteve o vazamento em pou-
cas horas, assim como a equi-
pe de limpeza, que higienizou
o local. Por prevenção, foram
retiradas outras placas de ges-
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Forro de gesso doHR
cai e assusta pacientes
Parte do teto da unidade de trauma doHospital da Restauração desabou, por

causa de um vazamento de água; pacientes tiveram que ser removidos do local

FABSON GABRIEL

REPRODUÇÃO DO WHATSAPP

Odefeito foi na rede elétrica, no ramal para Camaragibe

Vídeomostrandoo incidente e odesespero viralizou

Metrô volta a apresentar problemas

TRANSTORNOS

OMPPE se manifestou,

exigindo que a direção do

hospital se posicione. O

governo do estado diz que

o incidente foi pontual

Os usuários do metrô do Ra-
mal Camaragibe, da Linha Cen-
tro, foram surpreendidos na
manhã de ontem, quando as
estações foram fechadas por
volta das 8h30, devido a uma
queda de energia. No final des-
ta manhã, a Companhia Bra-
sileira de Trens Urbanos (CB-
TU), anunciou que a distribui-
ção de energia na Linha Cen-
tro foi reestabelecida, e que as
estações foram reabertas aos
usuários por volta das 10h20.

Nas últimas semanas, o Me-

trô do Recife vem apresentan-
do diversos problemas em suas
operações. Na última quarta-
-feira (27), a Linha Centro do
Metrô ficou fechada devido ao
roubo de cabos de energia. Já
no último dia 20 de abril, as es-
tações do Metrô na Linha Cen-
tro, no ramal Jaboatão, tam-
bém ficaram fechadas devido
à queda de energia, em cerca
de 24h de paralisação de ati-
vidades. Na ocasião, o Consór-
cio Grande Recife foi aciona-
do para implementar linhas

provisórias de ônibus para co-
nectar os Terminais Integra-
dos, como os de Jaboatão-Bar-
ro, Barro-Afogados-Joana Bezer-
ra e Camaragibe-TIP. Diversos
usuários, como trabalhadores
e estudantes que usam diaria-
mente o transporte, sofreram
os impactos da suspensão das
operações do metrô.

Em nota, a CBTU, disse que
“foi detectado um problema
na rede aérea de alimentação
de energia dos trens próximo
à Estação Camaragibe”.

so até o total reparo da tubu-
lação e recolocação das placas.

O Ministeío Público de Per-
nambuco (MPPE) instaurou

uma Notícia de Fato, exigin-
do um posicionamento da di-
reção do Hospital da Restaura-
ção em 24h.
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Apostadores de todo o Bra-
sil já podem arriscar a sorte
na + Milionária, a nova mo-
dalidade da loteria da Caixa
Econômica Federal. As apos-
tas podem ser feitas em qual-
quer lotérica, pelo portal Lo-
terias Caixa ou ainda no apli-
cativo (app). O primeiro sor-
teio será realizado no dia 28
deste mês. A novidade está no
valor a ser oferecido: a partir
de R$ 10 milhões, sem acu-
mulação, com dez faixas di-
ferentes de premiação.

Os sorteios da +Milionária
vão ocorrer aos sábados. Na
aposta simples, que custa R$
6, devem ser marcados seis
números de 1 a 50 e dois
“trevos” de 1 a 6.

Ganha o prêmio principal
quem acertar as três combi-
nações. (Agência Brasil)

A
Rússia retomou os bom-
bardeios contra Odessa, a
grande cidade portuária

do sul da Ucrânia, ontem, dispa-
rando um míssil que resultou
em pelo menos uma morte, en-
quanto os Estados Unidos acu-
saram o governo russo de que-
rer “anexar” dois territórios se-
paratistas pró-russos do leste.

As forças russas concentram
seus esforços na parte sul e orien-
tal do país, em particular na re-
gião de Donbass e em Odessa,
às margens do Mar Negro, após
fracassar no objetivo de tomar
a capital Kiev nas primeiras se-
manas da guerra.

A Prefeitura de Odessa in-
formou pelo Telegram que um

bombardeio russo atingiu um
edifício residencial em que es-
tavam cinco pessoas, resultan-
do na morte de um adolescente
de 15 anos. Uma menor de ida-
de foi hospitalizada.

Os combates são especialmen-
te intensos nos arredores de
Izium, Lyman, e Rubizhne, po-
sições que os russos tentam to-
mar para “preparar o ataque a
Severodonetsk”, uma das prin-
cipais cidades de Donbass ainda
sob controle de Kiev, afirmou o
Estado-Maior ucraniano.

Os Estados Unidos alertaram
que Moscou planeja realizar re-
ferendos em meados de maio pa-
ra tentar anexar as repúblicas se-
paratistas de Donetsk e Lugansk.

Rússia intensifica
ataques em
Donbass e Odessa
As potências ocidentais aumentaram os envios de

armas pesadas para a Ucrânia e, pouco a pouco,

voltam a instalarmissões diplomáticas emKiev

Exército da Rússia concentra esforços para

atacar a parte sul e oriental da Ucrânia

“Moscou prevê um plano si-
milar para Kherson”, uma cida-
de costeira ucraniana controla-
da pela Rússia desde o início da
invasão, em 24 de fevereiro, in-
dicou o embaixador americano
na Organização para a Seguran-
ça e Cooperação na Europa (OS-
CE), Michael Carpenter.

Enquanto isso, as potências
ocidentais aumentaram os en-

vios de armas pesadas para a
Ucrânia e, pouco a pouco, vol-
tam a instalar missões diplomá-
ticas em Kiev, já que muitas de-
legações foram transferidas pa-
ra Lviv, no oeste do país.

Os ministros de Energia da UE
se reuniram ontem em Bruxe-
las e o bloco reiterou sua recu-
sa em pagar em rublos as com-
pras de gás russo. (AFP)

OLEKSANDR GIMANOV / AFP

APOSTAS

Lançada
+Milionária,
nova loteria
daCaixa
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S
er árbitro de futebol não
é uma tarefa fácil no Bra-
sil. E quando se trata de

uma mulher na função, o desa-
fio é ainda maior. Além de toda
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Deborah Cecíl ia //Entrev is ta árbitra de futebol

O que representa para você ter
se tornado a primeira mulher
a apitar uma final de Campeo-
nato Estadual masculino?
Foi mais um momento de con-
quista na carreira. A gente sem-
pre gosta de pontuar positiva-
mente. Apitar a final é um mar-
co. Receber a chancela da Fifa
é outro marco. São objetivos e
sonhos traçados. É o topo da ar-
bitragem, fazer finais e chegar
ao escudo da Fifa. Mas se man-
ter é ainda mais difícil.

Quando você foi escalada pa-
ra apitar a final, houve recla-
mação pela direção do Náutico
contra o seu nome. Essa pres-
são de dirigentes atrapalha?
Eu já tinha ouvido, sim, esses ru-
mores. Mas como qualquer árbi-
tro que já tem um nível profissio-
nal elevado, que tem uma roda-
gem boa, eu não deixo isso cor-
romper a mente ou pesar de al-

guma forma. Não me deixo le-
var por esses tipos de comentá-
rios. Da mesma forma que um
treinador vai deixar de escalar
um jogador que a torcida não
quer. Isso faz parte do futebol,
as críticas vão existir. Até mes-
mo você estando certo, vai ter
gente indo contra a regra, con-
tra a tecnologia. Hoje é muito fá-
cil de acessar, e sempre vai ter
gente dizendo o contrário. En-
tão, sou muito tranquila em re-
lação a isso.

Acha que há um exagero des-
sa pressão no seu caso por vo-
cê ser mulher?
Tem sim. Temos quantas árbi-
tras? Somos quatro mulheres
assistentes, mas apitando jo-
go só eu, enquanto as outras
atuam como bandeirinhas Nós
somos a minoria num quadro
geral de cerca de 70 árbitros. E
analisando direito, sempre se-

remos a minoria e a parte me-
nos apoiada. Se eu tivesse er-
rado o lance lá, hoje a impren-
sa iria cair em cima de um er-
ro ainda mais pesado nas críti-
cas. Por eu ser mulher, vai ser
sempre três vezes mais. Mas já é

um fato que estou acostumada.
Eu faço os mesmos testes físicos
do lado dos homens. Se eu esta-
va ali foi por merecimento. Do
jeito que eles chegam, eu chego.

Que lição você espera que o epi-
sódiodesábado,comomeiaJean
Carlos, possa modificar na rela-
ção entre árbitras e jogadores?
Independentemente de ser ho-
mem ou mulher, o fato ter acon-
tecido seja por um desequilíbrio
por conta da adrenalina ser ele-
vada, a gente não pode agredir
ou peitar alguém. Mesmo que
naquele momento seja uma cri-
se de fúria fora do normal. Não
pode fazer e acontecer, e isso fi-
car impune. O futebol não acei-
ta mais isso. Sendo homem ou
mulher, o respeito pelo profissio-
nal tem que existir. Sendo certo
ou errado, o primeiro princípio
é o respeito de ambos os lados.
Deveria ter uma punição mais
severa nesse tipo de conduta.
Eu deixo a reflexão de que se
eu não tivesse dado três passos
para trás, ou se eu tivesse bai-
xado a cabeça em algum mo-
mento, eu iria cair. Os passos

que dei foram para enxergar a
minha visão adiante. Se eu não
tivesse feito isso, tinha levado
uma peitada e caído para trás.
Não é porque temos uma situa-
ção de crise que podemos par-
tir para cima de outra pessoa.

Também neste ano a gente viu
umcasodeagressãocontrauma
assistente no Espírito Santo.
Você acredita que se houvesse
uma punição à altura, esses epi-
sódios parariam de acontecer?
Muito. Se houvesse, todos que
pensassem em passar por um
momento de fúria, nenhum te-
ria essa coragem porque a puni-
ção seria severa, e até poderia
acabar com a carreira. Fica man-
chado. É só refletir: você que é
pai, que tem mãe, avó, se colo-
que no lugar dela. Queria que
fizessem isso com ela? Alguém
empurrar sua mãe, sua avó, sua
esposa, sua filha?

“Gostaria que as

mulheres procurassem

ocupar esses espaços.

Quando abre um curso

de federação, o

interesse é pouco.

Muitas param no teste

físico e desistem [...]”.

Umadas protagonistas da final do Pernambucano, a

árbitra DeborahCecília dá sua versão sobre expulsão

de JeanCarlos e o desafio de sermulher na arbitragem

“O futebol não
aceitamais isso”

a responsabilidade, por muitas
vezes também entra em campo
o machismo, em um ambien-
te da sociedade onde a misogi-
nia encontra raízes profundas
e difíceis de serem combatidas.

No sábado, aos 36 anos, a per-
nambucana Deborah Cecília en-
trou para a história como a pri-
meira mulher a apitar uma fi-
nal de campeonato estadual no
Brasil. Vencendo pressão de diri-
gentes, desrespeito e até “episó-
dio de fúria” contra ela. A cria
do Janga, no Paulista, e única
do estado com a chancela Fifa,
bateu um papo com o Esportes
DP e falou dos desafios da car-
reira. A entrevista completa está
em www.esportesdp.com.br



Gestão trabalha
emnovaproposta
deorçamento
Como desdobramento da reprovação do primeiro

documento, o Conselho Deliberativo esticou em60

dias o prazo para divulgar o balanço financeiro

VITTORIA FIALHO

vittoria.ferreira@diariodepernambuco.com.br

A
pós veto à projeção do
orçamento para 2022,
o núcleo de gestão do

Santa Cruz trabalha para elabo-
rar uma nova proposta. Ao to-
do, foram 12 votos contra e no-
ve a favor em reunião realiza-
da na última quarta-feira. Mas,
apesar da urgência financeira
do clube, a decisão, a princípio,
não preocupa o presidente An-
tônio Luiz Neto. Em entrevista
à Rádio Clube de Pernambuco,
o mandatário chamou atenção
para as dificuldades enfrenta-
das dentro e fora das quatro li-
nhas, mas disse confiar no Con-
selho Deliberativo coral.

“Acho que temos pessoas que
têm responsabilidade. E o San-
ta Cruz precisa ser trabalhado.
O clube não pode ficar parado.
Nós, que estamos dentro, atingi-

mos alguns avanços, com muitas
dificuldades, depois de momen-
tos dramáticos dentro da vida
do clube. Que continuam acon-
tecendo no dia a dia. Dessa for-
ma, confiamos que o CD deve-
rá formar um orçamento, por-
que nós precisamos trabalhar a
questão de receita e gastos den-
tro daquilo que a lei permite e
determina”, defendeu.

Como desdobramento da re-
provação, o Conselho esticou em
60 dias o prazo para divulgar o
balanço financeiro. Em meio à
espera, o presidente tricolor pre-
gou a necessidade de uma coo-
peração conjunta. “É preciso que
haja dedicação. O Santa Cruz
vem de dificuldades muito gran-
des. Está vivendo dificuldades.
Era preciso que a gente entras-
se trabalhando diuturnamente
para dar ao clube uma estrutu-
ra administrativa que permita

O fim de uma era. Aos 36 anos,
Hernanes anunciou oficialmen-
te sua aposentadoria dos grama-
dos. Revelado pelo São Paulo, o
‘Profeta’ também brihou pelos
campos da Europa vestindo ca-
misas tradicionais, como Lazio,
Juventus e Internazionale (todos
da Itália), além de atuar tam-
bém no futebol asiático. O últi-
mo clube do meia foi o Sport,
onde permaneceu até o final do
ano passado. A decisão foi comu-
nicada durante um evento ocor-
rido no estádio do Morumbi, na
capital paulista.
“Oficialmente, o Hernanes ‘joga-
dor’ deixa de jogar hoje. Já esta-
va assim há um tempo, queria
oficializar e por isso esse even-
to com meus amigos e familia-
res e com vocês (imprensa) tam-
bém. Obrigado futebol”, disse
durante solenidade.
Depois de brilhar no São Paulo
e na Itália, o Profeta defendeu
o Sport em 2021, mas não con-
seguiu evitar o rebaixamento.
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Recusa do primeiro orçamento não preocupa ALN

Hernanes
dá adeus ao
futebol
profissional
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LOTERIAS[
QUINA 5842

15 22 65 76 80

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

QUINA ACUMULOU 2.289.716,01

QUADRA 39 9.221,19

TERNO 3.434 99,73

LOTOFÁCIL 2510

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

15 2 2.302.941,77

14 517 1.348,87

13 17628 25,00

12 207840 10,00

11 1116873 5,00

01 02 05 07 11 13 14 16

17 19 20 22 23 24 25

LOTOMANIA 2307

06 08 11 25 26 32 43 46 49 54

55 61 68 73 74 75 76 78 79 83

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

20 ACUMULOU 482.590,19

19 7 24.512,52

18 61 1.758,07

17 492 217,97

16 3235 33,15

15 13618 7,87

0 1 85.793,84

governança”, explicou.

REFORMAADMINISTRATIVA

Sob a ordem de enxugar gas-
tos, a diretoria trabalha para
tornar o Santa Cruz viável fi-
nanceiramente. Além de mexi-
das no elenco coral, que já con-
ta com cinco saídas oficializa-
das, o gerente de futebol Hel-
der Moura e o auxiliar técni-
co Roberto de Jesus deixaram

o Arruda na última semana.
“Vamos esperar que os profis-
sionais de auditoria concluam
os seus trabalhos. Apenas que-
ro deixar claro que as pessoas
que trabalham, hoje, no Santa
Cruz, podem ficar tranquilas.
Nós estamos muito conscien-
tes de que eles são bons traba-
lhadores e servem muito bem
ao nosso clube e à nossa torci-
da”, encerrou.
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Após um longo período ana-
lisando a oferta de renovação
de contrato do Sport, o golei-
ro Mailson, junto aos seus em-
presários, negaram a proposta
do clube rubro-negro. A confir-
mação foi feita pelo presidente
Yuri Romão, em entrevista pa-
ra Jorge Soares, da Rádio Clu-
be, que ainda garantiu que a
oferta feita pelos dirigentes
foi acima do valor que o atle-

ta recebe atualmente.
“Nós fizemos, de fato, uma

proposta ao arqueiro Mailson.
Na última se-
mana, rece-
bemos uma
comunicação
of ic ia l por
parte dos em-
presários, Fa-
brício e Fred,
por escr ito
não concordando com a nos-
sa proposta. A proposta não
foi menor do que ele recebe.

Não poderia ser nunca”, afir-
mou o presidente rubro-negro.

Porém, a atitude dos empre-
sários do golei-
ro Mailson na-
da agradou a
cúpula rubro-
-negra, segun-
do apurou o
Esportes DP.
O principal fa-
tor da revolta

dos dirigentes estava no com-
plemento da resposta negati-
va feita pelos representantes

do atleta. Isso porque, o staff
alegou que vão aguardar por
propostas de outros clubes até
a janela do mês de junho e de-
pois decidir o futuro do pra-
ta da casa.

“Eles não aceitaram (a pro-
posta de renovação) e já colo-
caram dizendo que vão aguar-
dar até o mês de junho visando
outras propostas. Então, conti-
nuamos conversando. Não ve-
jo a permanência difícil, mas
precisamos conversar mais”,
encerrou Yuri Romão.
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Lucas Perri; Hereda, Camutanga, Bruno Bispo e
Júnior Tavares; Ralph, Rhaldney e Jean Carlos;
Niltinho, Luis Phelipe eAmarildo.Técnico:
Roberto Fernandes

Maurício Kozlinski; DiogoMateus, JoãoVictor,
RonaldoAlves eMatheus Pereira; Leandro
Vilela, RodrigoAndrade eMarcinho; Bruno
José, Júlio César e Nicolas Careca.Técnico:
Daniel Paulista

Local: estádio dosAflitos
Hora: 21h30
Árbitro:CaioMaxAugustoVieira (RN)
Assistentes: JeanMarcio dos Santos (RN) e
Lorival Candido das Flores (RN)

FICHA

X

Náutico Guarani

CLASSIFICAÇÃO
P V SG

Grêmio 10 3 4

Bahia 10 3 3

Cruzeiro 10 3 2

Chapecoense 8 2 2

Ituano 8 2 2

Sport 8 2 1
Ponte Preta 7 2 0

Vasco 7 1 1

Náutico 6 2 0
Brusque 6 2 -2

SampaioCorrêa 5 1 0

Londrina 5 1 0

Criciúma 5 1 0

Operário-PR 5 1 -1

CSA 5 1 -1

Tombense 5 0 0

Guarani 4 1 -2

Vila Nova 4 0 -2

Novorizontino 3 0 -3

CRB 1 0 -4

1º
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20º

SÉRIE B

Atitude do staff do goleiro,

entretanto, não foi bem

vista pela diretoria.

Porém, Leão deve

formular um novo acordo

Após o título, a briga pelo G4 da Série B
Semmuito tempo para comemorar, Náutico volta a campo hoje, às 21h30, contra o Guarani nos Aflitos com chance de ir para o 4º lugar

JÚLIO CÉSAR MARTINS
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T
rês dias depois de con-
quistar o bicampeona-
to pernambucano após

20 anos, o Náutico já tem um
compromisso pela Série B do
Campeonato Brasileiro diante
do Guarani. O Timbu enfren-
ta o adversário hoje pela 5ª ro-
dada, no estádio dos Aflitos, às
21h30, querendo uma vitória pa-
ra entrar no G4 da competição.
Caso conquiste os três pontos,
a equipe entra no G4 na quar-
ta colocação, tirando a Chape-
coense do grupo.

O treinador Roberto Fernandes
deverá realizar algumas substi-
tuições no time que entrará em
campo.Contandocomosúltimos
contratados da janela de transfe-
rências, a tendência é que o co-
mandante dê rodagem ao gru-
po e mude, pelo menos, três pe-
ças. Na defesa, o zagueiro Bru-
no Bispo deve voltar e formar a
dupla de zaga com Camutanga,
com Carlão retornando ao ban-
co de reservas.

A faixa central do campo de-
ve ser o único setor repetido pe-
lo técnico alvirrubro. Ralph pa-
rece ter ganho a vaga de titular
de Djavan e é o mais cotado para
ser o companheiro de Rhaldney
como volante. Em contrapartida,
mesmo expulso na final diante

PAULO PAIVA/DP

RAFAEL VIEIRA/DP

Atletas e comissão

técnica tiveram pouco

mais de três dias para

comemorar a conquista

Goleiro e seu staff vão

aguardar propostas de

outros times

Mailson recusa proposta por renovação

SPORT

do Retrô, o meia Jean Carlos de-
ve permanecer na equipe. O ca-
misa 10 atuou por apenas 23 mi-
nutos no último sábado e ainda
aguarda por uma punição pela
suspensão, ficando disponível
para duelar hoje.

“Um bicampeonato depois
de 20 anos, da forma que foi,
já agradeci demais meus com-
panheiros pelo que fizeram
com um a menos, foi sensacio-
nal. Quero agradecer a todos.

Foi demais dentro do campo. A
gente tem que levar isso para
a Série B. É um jogo muito im-
portante, que pode nos colocar
no G4. Cabe ao treinador deci-
dir se vou para o jogo ou não.
Se eu estiver dentro de campo
vou defender meu clube, meus
companheiros como sempre fiz
aqui”, projetou Jean.

Já o setor de ataque deve ser to-
talmente diferente do confron-
to que deu o título estadual ao

Timbu. Com boas atuações nes-
te início de Série B, a expectati-
va é que Niltinho e Luis Pheli-
pe retornem ao setor ofensivo
e comecem o jogo. A dúvida pa-
rece estar no comando de ata-
que. Léo Passos e Amarildo dis-
putam a vaga. O atacante Kieza
não deve ficar à disposição con-
tra o Bugre, já que ainda reali-
za trabalhos de fortalecimento
muscular e não treinou com o
grupo na segunda-feira.
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